

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Progreso, 7, principal

Teléfono número 8

Núm. suelto, 5 cts.

FRANQUEO CONCERTADO

PRECIOS DE SUSCRIPCION: 4 pesetas trimestre.—Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas. No se devuelven los originales. Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa: :

Pláticas familiares

Si *Diario de Gerona* no nos tuviera acostumbrados a la injuria y a la calumnia contra todo lo que al jaimismo y a determinados jaimistas se refiere, sería cosa de tomar en serio lo que publica en su edición del domingo último.

Saben nuestros lectores que nuestro muy querido amigo el ex diputado a Cortes por Gerona don Dalmacio Iglesias, ha estado en esta ciudad unos días de la semana pasada. Vino el señor Iglesias a Gerona única y exclusivamente por asuntos relacionados con ciertos trabajos literarios de que está encargado y recoger algunos antecedentes que respecto a dichos asuntos poseen algunas personas de esta localidad. Condescendiendo el señor Iglesias a la petición de un amigo, estuvo, acompañado del señor Font y Fargas, en el Gobierno Civil NO PUDIENDO SALUDAR SIQUIERA al señor gobernador por estar este indispuerto.

Pues bien; el CRISTIANO *Diario catalanista vergonzante*, se atreve a decir lo siguiente:

«El señor Iglesias proyecta celebrar otro homenaje a la Junta Regional y al marqués de Cerralbo y ha venido a esta ciudad para ver si encontraba ambiente propicio a sus planes, habiendo visitado con este objeto, además de varios jaimistas de los más adictos a su persona, al gobernador civil de la provincia».

Solo para que los lectores de EL NORTE vean una vez más la conducta maquiavélica de *Diario de Gerona*, nos ocupamos por un momento de tal papelucho, porque cuando tan descaradamente se miente y aún se pretende sentar plaza de persona honrada y de católico, una de dos: o se da la llamada por respuesta, o se aplican al indigno detractor los más duros términos del diccionario.

Otros extremos podríamos contradecir que falsamente consigna *Diario de Gerona*, y no lo hacemos porque todavía no nos hemos olvidado de nuestra dignidad, enfrente de la conducta repugnante del *Diario*.

¿Rectificará *Diario de Gerona* su último embuste?

Es de creer que no, pues acostumbrados nos tiene a no rectificar nunca, aunque se le demuestre la falsedad de sus afirmaciones»

Palos a granel

POR LO QUE PUDIERA SER...

Estoy hace unos días, pese a mis sempiternos optimismos sobre la guerra, más de una vez exteriorizados en estos palos, que no me llega la camisa al cuerpo. Entre la posibilidad de que vayamos a la guerra por fas o por nefas; entre las flores que nuestros cariñosos amigos los franceses van echándonos día tras día para que nos dejemos querer; entre el caso estupendo de que, por aquello de que en país de ciegos el tuerto es el rey, sea ahora nuestra nación la segunda potencia del mundo que no está metida en el callejón sin salida de la guerra y por su posición geográfica, la primera; ante el torpedeamiento de un vapor español aquí y un supuesto quebrantamiento de la neutralidad allí y los empujones que nos dan desde fuera, un poco más allá; entre la inquietud y el desasosiego de los hombres de estado que padecemos, me creo que por castigo de nuestras culpas y remisión de nuestros pecados; entre los telegramas alarmantes que un día y otro traen los periódicos, y sus sueltos tendenciosos, y sus reticencias de mal agüero, se me pone carne de gallina y estoy casi frito.

Y no es que sea miedoso ni pusilánime—aunque de natural no haya sido nunca muy valiente ni arrojado que digamos—sino que, la verdad, no hay para menos: ¿a quién le gusta ir por esos mundos de Dios o del diablo, del brazo de indios y cipayos, defendiendo no sé qué zarandajas de la libertad y del equilibrio social, enfrente de los imperios centrales que, dicho sea de paso, demuestran ser todos unos hombres de pelo en pecho? ¿Que se trata de defender nuestra patria de ingerencias extrañas o por agravios que no pueden sufrirse sin menoscabo de nuestro honor de españoles? Allí vamos todos como un solo hombre a defender lo que es nuestro y late en el corazón de cada uno; pero ir a la guerra porqué sí, porqué nos empujan, porqué les falta gente para contrapesar la balanza, para ser uno más en el desconcierto general y servir de carne de cañón, sacrificándonos esterilmente sin más recompensa que la que tuvieron Bélgica, Servia, Montenegro y Rumanía? Allí vaya quien quiera, que nosotros, cuando nos busquen las pulgas, mancos no seremos y muy en nuestro punto estaremos como buenos patriotas.

Pero hasta tanto no llegue este caso, aquí quedamos componiéndonos como mejor podamos, y mirando los toros desde el andamio, que diz es desde donde se ven mejor y con menos exposición de una mala cogida.

No obstante, como corren vientos de fronda se presagian tempestades y empieza a gotear, bueno será proveerse de un buen paraguas por lo que pudiera tronar, y esperar lo que viniere, que hombre prevenido vale por dos y a veces hasta por más.

Y si llegase el caso (Dios no lo quiera) de tener que hacer de tripas corazón y echarnos al agua, vista clara, pulso firme... y que Dios nos coja confesados!

PALILLO

Del momento

CONTRASTES QUE APENAN

Por un lado unos pocos acaudalados que se suscriben por millones de pesetas al empréstito. Por otro, muchos pobres jornaleros que abandonan el suelo patrio, para ganar, trabajando en tierra extraña, el pan que necesitan para sí y para sus esposas e hijos.

De una parte dinero que afluye a manos llenas en busca de una cómoda y segura renta. De otra, energías potenciales que imposibilitadas de traducirse en actuales en nuestro país, huyen en busca de un medio ambiente propicio.

¡Oro y miseria! ¡Dinero y pobreza! ¡Pasividad improductiva y actividad emigradora! ¡Triste contraste!

**

Mientras los ricos temerosos de aplivar su fortuna en una empresa industrial, comercial o agrícola, se deciden a ir en busca de un tanto por ciento prestando al Estado, y el proletariado, que no encuentra ocupación alguna, abandona la patria de sus amores, el gobierno recibe con regocijo el oro y no hace caso alguno de la miseria. En lugar de servir de intermediario cambiando el oro en trabajo, nuestro gobierno sonríe ante el dinero, que le ceden unos cuantos y olvida la pobreza de muchos. Y aplaude el gesto de los entes pasivos que le prestan unos capitales que no supieron hacer fructificar y ve impasible huir de España una actividad de gran potencia productora que por falta de la cooperación de capitales tiene de emigrar.

Algunos, acaparadores de fortunas amasadas con la miseria de los más, prestando al estado.

Los más, que con sus sudores labraron la riqueza de algunos, emigrando por falta de trabajo y pan.

Y el Estado que es un gobierno despreocupado, contento con el dinero que le dan algunos, e indiferente ante la huida desesperada de los más.

¡Triste contraste!

¡Pobre España!

SFINX

Por qué Alemania ha torpedeado el "San Fulgencio"

Se ha hablado mucho y se ha fantaseado más durante estos días sobre el hundimiento del vapor español «San Fulgencio» por un submarino alemán, relacionándolo con la inquietud que reina en las altas esferas gubernamentales y atribuyéndole hasta la posibilidad de ocasionar un *casus belli* entre España y Alemania.

Por tratarse, pues, de un asunto de palpitante actualidad y extraordinario interés, copiamos a continuación un fragmento de un artículo que sobre este torpedeamiento ha publicado nuestro colega *El Debate*, en el que se hace mucha luz sobre el asunto:

«Podrá el Gobierno reclamar ante el Gobierno Germano, y hará bien; aun cuando nos parece, sin afirmar que se haya procurado crear un conflicto, que no ha habido empeño en evitar que se produjera. Nos consta que nuestro Gobierno sigue negociaciones con los Imperios centrales para que libremente puedan volver los barcos españoles detenidos en los puertos ingleses desde la declaración del bloqueo alemán; negociaciones que iban por buen camino, tanto que era muy probable pudiesen venir esos buques en la primera quincena de Mayo; y he aquí que, sin esperar al término de la negociación, el «San Fulgencio» zarpa de la costa inglesa, va a Brest y luego prosigue su viaje hacia el Sur, atravesando la zona bloqueada. ¿Por qué no esperó? ¿Puede sorprender a nadie el torpedeamiento de ese buque sobre todo después de haber sido echada a pique una flotilla holandesa? ¿Es que el «San Fulgencio» no temía a los submarinos, o cruzó el mar como víctima propiciatoria e instrumento de reprobables fines?»

Dios y la Creación

VOLUMEN II DE LOS

Estudios apologeticos y polémicos

del Dr. D. J. G. S.

A 1'50 pts.—Encuadrado 2 pts.

Lleus comentaris

Jo també hi dic la meua

Avui parlem de nosaltres, dels jaumins. Dic de nosaltres, perquè si be mos amics no'm tenen per jaumi per mor de certes coses a ma opinió accidentals al jaumisme amb les quals no m'avinc; tinc no obstant una immensa amor a la noble Comunió tradicionalista, m'entusiasme son esperit caballeresc i cristià i generós fins al sacrifici i donaria ma vida per a dotar-lo d'una organització més eficaç i d'una actuació més ferrada.

Parlem de nosaltres. No sempre un s'ha d'entretenir en llançar ferridores sagetes al cor del Catalanisme. Els romans tenien virtuts cíviques i aquestes, segons opinió dels intel·ligents, els tornaren grans i poderosos. No vull comparar l'imperi dels romans amb l'imperialisme dels nacionalistes, però sí'm permès reconèixer victòries polítiques en el camp catalanista i a fins atribuir-li una part de l'exaltament de l'esperit patriòtic dels catalans. I reconeixem los hi llealment algunes bones qualitats, a les quals deuen potser una galán part de ses conquestes en el terreny pràctic. Ells saben organitzar, ells saben votar, ells saben atraure els joves intel·lectes, ells saben moure la fibra catalanesca amb ses cançons i folklore, amb ses gramàtiques i quaderns d'estudi, amb sos museus i ses escoles. No es aixó negar que els jaumins no els haguem ajudat en aquestos romanços ni siguem completament llecs en usar de les armes cíviques i culturals. Precisament aquest diari i el Centre Moral, que callicaren de pre jaumista actúen santament en aquest sentit. Però el Nacionalisme, tan missérim en sos treballs per la Religió, es tot ell fins al moll dels ossos organització i daler cultural; els jaumins no hi manifestem en tot aixó—no afirmo que no la posseim—una amor tant intença i tant—permeteu-me l'expressió pera concretar més— detallada.

No'ns donguem vergonya d'imitar en lo bo a nostres enemics. Com els francesos i els inglesos amb els alemanys, aprenguem de nostres adversaris l'ús d'armes eficaces i de tàctiques enginyoses. I avencem encara un pas més, que talent hi ha de sobres en nostre camp per a presentar iniciatives.

En veritat tenim sobre d'ells la ventatje de la midesa del programa religiós i no devem pas amagar amb subterfugis puerils—com el de la substancialitat religiosa del poble català—la manca d'ideals cristians. Ben clars, ben fermes, ben defensats portem els principis religiosos en nostres campanyes patriòtiques. Lo que no som es minuciosos i infatigables en anar nos

BANCO CATALÁN

Sociedad cooperativa de Crédito y Ahorro

Domicilio social: Ronda Universidad, 31.—BARCELONA

Mediante la adquisición de Titulos de esta Sociedad de Crédito, cuyo importe de los mismos se paga en 12 años por entregas periódicas y con toda clase de facilidades, obtiene el comprador el derecho a que le concedan préstamos con garantía y sin ella.

El fondo social, según lo estatuido por la Sociedad, se aplica a la concesión de préstamos y créditos sobre valores, efectos de comercio, propiedades, etc., bajo la base de un interés legal que se acumula al capital pagado por los propios asociados, quienes, por esta combinación, se constituyen en beneficiarios de la totalidad del capital social, con lo que resultan gratuitos los préstamos realizados.

Capital suscrito en el segundo semestre de 1916: **986.775 pesetas.**

Pidanse detalles a la Dirección general o al Sr. representante **D. Ramón Carbó**

Progreso, 8, (Posada) — GERONA

apoderant de totes les manifestacions de la moderna vida ciutadana; ens refiem massa de la virtualitat de nostres idees. Conté una ensenyança pràctica, pot ser irrespectuosament expressada, aquella dita castellana: *Flate de la Virgen y no corras.*

Nostre treball intenc en tots sos nobles aspectes, nostra organització per a popularitzar nostres aspiracions, nostres enteses campanyes per apoderarnos del jovent intel·lectual, em semblen més dignes d'una Comunió lloiosa i ple-tòrica d'energies com la jaumista, que no pas les discussions empenyades per averiguar si devem unir-nos o no a la «Lliga» en les campanyes electorals i en altres assumptes; sens que volguem titllar d'inoportuna o migrada la pauta indicada dies enrera per la Junta Regional ni molestar an en Mingujón per sos articles d'*El Debate*. No som tant pretenciosos.

Hem enraonat una mica amb santa llibertat, confiant en la tolerancia de la direcció d'EL NORTE, per a que si dintre la boira de mon pensament, s'hi amagués una espurna de claror, pugui ser aprofitada. A tots ens agrada portar nostra gra de sorra...

(Acaba la frase, lector, que jo de tant suada la deixo a la meitat).

LUCIANUS

Banco de Préstamos

y Descuentos

Rambla Libertad 13

Devolvemos a los clientes suscriptores al último empréstito nacional, el efectivo sobrante de la entrega efectuada.

Compra y venta de valores nacionales y Cédulas hipotecarias Argentinas 6% y residuos de la Deuda Amortizable 5%.

Negociamos el cupón Deuda Rusa 5% vencimiento Mayo.

Cambio de monedas y billetes extranjeros.

De sociedad

Ha sido pedida la mano de la bella y virtuosa Srta. Maria de la Concepción de Careaga de Pastors para el apuesto joven D. José Enrique Rupidera, socio Gerente de la Casa Roura y Forgas de Edinburgo.

La boda de tan distinguida pareja se efectuará en breve.

Reciban las respectivas familias nuestra más cordial y afectuosa enhorabuena.

—Ayer fué llevada a las pilas bautismales de la iglesia parroquial de Santa Susana del Mercado, la tierna hijita de nuestro distinguido amigo el abogado del Estado señor Martínez Pardo.

Actuaron de padrinos en la administración del Sacramento, el Excmo. Sr. D. Pablo Martínez Pardo, senador vitalicio y ministro del Tribunal de Cuentas, abuelo de la bautizada y la distinguida señorita Carmen de Lameyer, tia de la misma, quienes impusieron a la nueva cristiana los nombres de Amalia, Paula, María del Carmen y Gloria.

Reciban los padres, padrinos y demás familia de la bautizada, nuestra cordial enhorabuena.

En honor de Zorrilla

El sábado a las siete, según estaba anunciado, tuvo lugar la sesión selecta organizada por la «Sección d'Estudis» del Centro Moral Gerundense en honor al eximio poeta lírico don José Zorrilla, cuyo centenario se ha celebrado recientemente en su ciudad natal y en otras muchas ciudades que saben dignificarse y honrar e, honrando y dignificando a las glorias de la patria.

Fuó una sesión agradable en extremo que dejó sumamente complacido al inmenso público, cons-

tituido casi en su totalidad por venes pietóricos de entusiasmo por un ideal de cultura.

Presidió el culto Profesor de Normal señor Gomis Llambias acompañándole en la presidencia el Secretario de la Sección señor Riera, el señor Costa y el distinguido publicista don Leoncio Mas.

En inspirados párrafos que captivaron la atención del auditorio trató el señor Gomis de la vida de Zorrilla que se iniciaba como poeta de grandes vuelos en el preciso momento en que desaparecía del mundo de los vivos el más grande de nuestros satíricos, el que inmortalizara el seudónimo *Figaro*.

Habló de su labor poética, de la característica que informa sus dramas, sus leyendas y tradiciones, sus poemas y sus narraciones. Hizo resaltar las tres notas de patriotismo y caballeridad que forman toda la obra de Zorrilla obra que es lo único que nos resta del vigoroso movimiento de renovación que se iniciara a principios del siglo XIX y acabara a mediados del mismo.

Y terminó alentando a la juventud estudiosa a leer al poeta castellano y a asimilarse aquel espíritu elevado que pareció acabar al extinguirse la vida del

último cantor que descendía del primer ruiseñor del paraíso.

A continuación leyeron escogidas composiciones del insigne vate los señores Riera, Leoncio Mas y Costa, siendo premiadas sus lecturas con nutridos aplausos.

Y se levantó la sesión saliendo muy complacidos todos del acto realizado.

Oficinas de EL NORTE

Progreso, 7, principal

Horas de despacho: de 12 a 1 y de 3 a 6

Consultas—Informes—Gestiones

Un servicio gratuito mensual para los suscritores que estén al corriente de pago.

Bolsa del Trabajo: Completamente gratuitos sus servicios.

¡PÁRROCOS!

Si necesitáis ORNAMENTOS de cualquier clase pedir muestras o bien visitar a

El arte católico

O B I S P O , 2 . — B A R C E L O N A

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

Joaquín Jubert y Eliseo Jubert

(Enfermedades de la piel) (Enfermedades de los niños)

CIRUGÍA GENERAL

Plaza del Oli, núm 1, pral.

Teléfono 205

COSAS DE LA GUERRA

¿Acabarán la guerra los submarinos?

Hindenburg lo ha dicho. Los submarinos darán el traste con la guerra, y a fe que los hechos no le dejan mentir. Cuando Hindenburg lo dice, cuenta que sus razones tendrán para ello y muy fundadas.

Un reciente radiograma alemán anuncia el resultado de la guerra submarina en el mes de marzo y da el total de las toneladas hundidas en este mes y el de febrero en que empezó el bloqueo.

Verdad que tales cifras son motivo de esperanza para los Imperios Centrales y de desesperación para los aliados.

Y la cosa no es para menos. 435 buques mercantes—y ya son buques—con 861 mil toneladas de registro bruto—que muchas toneladas son—hundieron los submarinos alemanes en el pasado marzo, a más de 781 mil hundidas en el mes de febrero, 1.640.000 toneladas en conjunto.

Para darnos exacta cuenta de la magnitud de la catástrofe que ello representa para los países aliados, baste saber que solamente las toneladas hundidas en marzo representan el total del tonelaje español, de tal manera que, si a nosotros hubiera ocurrido cosa semejante, nos hubiéramos quedado sin una sola carraca para transportar mineral de hierro a Inglaterra y para hacer un viaje de recreo de Barcelona a las Baleares.

Claro, que Inglaterra todavía tiene la piel bastante dura para poder aguantar tamaños batallas; pero, con unos cuantos como éste..., adiós poderío naval del inmenso imperio inglés, pronto quedará en conserva en el fondo de los mares quienes, cuidadosos, guardarán en su seno los vestigios de una nación orgullosa y soberbia que con sus plantas holló medio globo terrestre.

¿Puede Alemania continuar ases-

tando tan decisivos golpes, puede Inglaterra continuar sufriendo tal sangría?

Veámoslo. Anotemos ante todo una preciosa confesión del parte del almirantazgo alemán, que dice: «el resultado definitivo de marzo, que solo a fines de abril podrá saberse, será aún mucho mayor».

Qué nos indica esto? Sencillamente que hay submarinos que, en marzo, salieron de sus bases navales de Alemania y que todavía, a mediados de abril, no han regresado a ellas. ¿Por dónde operarán tales submarinos? Puede que en el Atlántico siguiendo las rutas más concurridas, puede que frente a los Estados Unidos; tal vez frente a Cuba y Santo Domingo, en cuyos mares ha sido observada su presencia; o bien en el golfo de Méjico, donde parece cuentan con excelentes bases de aprovisionamiento.

Lo cierto es que existen grandes submarinos, que poseen enorme radio de acción y que dificultan y dificultarán, no solo el comercio de Inglaterra, si que también el de Norte América y entonces, ¿de qué servirá la poderosa ayuda de Yanquilandia?

Se han hecho cálculos, algunos de ellos fabulosos y destituidos de fundamento, acerca de la marina mercante inglesa.

Dícese que a principios de la guerra contaba la Gran Bretaña con 20 millones de toneladas de barcos mercantes. Los alemanes confiesan haber hundido 5 millones de toneladas, más un coeficiente, que debemos anotar de 500 mil a millón por accidentes fortuitos, choques con minas, pérdidas no confesadas, etc. Grande habrá sido el empuje, que ha obligado, por tan críticas circunstancias al gobierno inglés a la construcción de barcos mercantes: su pongamos que haya construido 2 millones de toneladas durante la guerra, que ya es mucho construir, de cuya cantidad debemos restar el millón correspondiente a los accidentes fortuitos, minas, etcétera, de que hablábamos más

arriba, y tendremos que Inglaterra cuenta con 4 millones de toneladas de déficit en su marina mercante desde comienzos de la guerra.

Además hay que restar 2 millones de toneladas neutrales de Europa y América, de que disponía antes del bloqueo para atender a sus necesidades. ¿Qué le resta, p es?

Las exigencias de la guerra se le llevan, según confiesan los críticos, 9 millones de toneladas que, agregadas a los 4 millones perdidas por causa submarina, nos dan 13, y restándolos de 20 nos dan 7 millones, que no pueden dar de sí lo que daban antes de la guerra 5, puesto que Inglaterra no puede comerciar libremente con los estados neutrales de Europa y ha de ir en busca de víveres a América y a la India, cuyas rutas, por lo largas, acrecen todavía más la crisis de los transportes.

**

Los submarinos acabarán la guerra, dice Hindenburg y decimos nosotros.

Han hundido 17 y medio por 100 del tonelaje total de buques mercantes ingleses en dos meses: con otros 2 hundirán el 20 con otros 2 el 25 o 30 y llegaremos a fines de año con la pérdida de la mitad del tonelaje inglés.

Quedan a Inglaterra 7 millones de toneladas disponibles; en 2 meses han sido hundidas 1 millón; con otros 2 hundirán otro millón y así sucesivamente y llegaremos a fines de diciembre que le quedarán a Inglaterra tan solo 2 millones para atender a las necesidades del consumo nacional.

¡Mala la hubistéis, ingleses, con esto del bloqueo alemán!

**

Y podrá Alemania causar tan grandes daños al poderío inglés.

¿Qué si podrá...? En dos meses ha perdido 6 submarinos—alguno naufragado en las costas dinamarquesas—pérdida altamente superada por los botados durante este espacio de tiempo: ha hundido 800 mil toneladas por mes y aunque disminuya el número de buques que surgen las aguas aumentará el número de submarinos destinados a cazaries, y ya se ha visto como no son mancos los alemanes que hasta atacan a vapores convoyados por destroyers y otros buques de guerra.

¿Y los Estados Unidos? Y América del Sur? Y el empuje franco-inglés en el frente occidental que dará el traste con los sueños de Hindenburg...? Por hoy basta.

HECTOR

—Demetria Aldea Bove.—
Pasamanería de Ornamentos de Iglesia.

Calle Porvenir, n.º 1, 2.º, 3.º.

Cura radical de las Hernias

sin operación

(quebraduras, trencaduras, roturas, relaciones) con el **Braguero o Vendaje CURATIVO** (sin hierros ni aceros). Este aparato es **EL MEJOR DEL MUNDO** y el más cómodo que se conoce; no pesa ni abulta y cura el 90 por ciento y a los niños a todos, sin excepción.

Cuando no cura reduce dicha afección a una pequeñez por antigua y voluminosa que sea.

Este aparato se construye expresamente a la medida, siendo indispensable la presentación personal de los interesados.

Relación de algunos de los curados en esta provincia

Reconocido como curado por el señor médico de Vilovi D. Alejandro Campillo y A:

El niño Francisco Pascual Pons de dos años y medio de edad, hijo de Don José y Doña Piedad propietarios y ex-alcalde de dicha villa, residen en el manso Rodó, y estaba herniado desde los dos meses de su nacimiento.

Reconocido como curado por D. E. Mont, médico de Fornells y Aiguaviva.

Juan Planas Masjuán, de 6 meses, hijo de Narciso y Lucía, de Aiguaviva. Vive en casa "can Pou". Estaba herniado desde la edad de un mes, siendo curado en 34 días.

Reconocido por el señor Estartús (Médico de San Esteban de Bús):

Jaime Solá Desplans, de 2 años y 3 meses de edad, hijo de José y Magdalena, (labradores) herniado desde pequeño, curado en 26 días.

Reconocidos como curados por el señor médico don José Vila, residente en Salt:

Ferreol Capdeferro, de 60 años, viudo, labrador, de Bordils, a los 18 años de herniado, curado en 41 días; vive calle Huertas, núm. 15.

Carmen Gelada Talleda, de 8 meses, hija de Miguel y Asunción, de Salt, calle Bosch, número 10, 1.º, curado en 20 días.

Jaime Roca Dalpech, de 6 años y medio, hijo de Miguel y Emilia, de la calle de la Princesa, número 70, de Salt, (Espartería), herniado de la ingle derecha desde la edad de 4 meses, curado en 34 días.

Reconocidos por el señor médico don Antonio Casellas, de Ultramort y Rupió:

Salvio Marull Poch, de 12 años, hijo de Juan y Ana, labradores, de Ultramort, herniado de la ingle derecha, desde pequeño, curado en 40 días.

Salvio Bahi, de 39 años, casado, labrador, de Ultramort, herniado de la ingle izquierda hacia 2 años y medio; curado en dos meses y medio.

Reconocidos por el señor médico don Narciso Vila Sabater, de Salt:

El soldado del batallón cazadores de Cataluña, número 1, 4.ª compañía, Juan Palahi, de 25 años, natural de Bordils, licenciado de Melilla, a consecuencia de una hernia (trencadura), ha sido curado en 14 días y actualmente trabaja en la fábrica de ladrillos del señor Fábregas de dicho pueblo. Su domicilio, carretera Nueva, casa Sinto.

A. M. TOLEDANO, ortopédico-constructores del Vendaje curativo, no va a ningún mercado, ni tiene viajantes, teniendo, por lo tanto, abierto su despacho todos los días, menos los jueves, en la calle de Sta. Eugenia, núm. 1, piso 1.º-1.º, en frente del Estanco.

Obligaciones especiales 5 %

Hipotecarias de la línea de Tudela a Bilbao

emitidas por la compañía de los caminos de Hierro del Norte de España

SUSCRIPCIÓN PÚBLICA

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España ha emitido pesetas 50.000.000 en 100.000 Obligaciones especiales 5 %, hipotecarias de la línea de Tudela a Bilbao, amortizables en 45 años, con cupones vencimiento 15 Febrero y 15 Agosto de cada año, de las cuales se ofrecen en suscripción pública la mitad, o sea.

50.000 Obligaciones importantes 25.000.000 pesetas nominales.

TIPO DE SUSCRIPCIÓN: 98 1/2 % (que teniendo en cuenta los intereses corridos desde 15 Febrero 1917, del cupón vencimiento 15 Agosto próximo que llevan las Obligaciones, **representa el 97 1/2 % neto**)

La cotización última de las Obligaciones del F. C. Tudela a Bilbao, primera y segunda serie en circulación, es 102 %, ex-cupón 1.º Abril, que es el precio medio que han tenido esos títulos en la Bolsa de Bilbao en los últimos quinquenios.

FECHA DE LA SUSCRIPCIÓN: **20 Abril 1917**, en cuyo acto será satisfecho el 10 %, y en 28 de Abril próximo, contra entrega de los títulos definitivos, el restante 88 1/2 %, 98 1/2 % en junto.

INTERÉS: 5 % anual, pagadero por cupones semestrales en 15 Febrero y 15 Agosto de cada año.

GARANTIAS: La hipotecaria de la línea de Tudela a Bilbao, propiedad de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España, y la subsidiaria de esta Compañía.

Los productos anuales de la línea de Tudela a Bilbao, netos de gastos de explotación, y de las cargas de la misma por intereses y amortización de Obligaciones y amortización de material importan ptas. 3.846.319,70

La anualidad por intereses y amortización de la nueva emisión importará. 2.813.086,50
o sea 73 %, resultando por tanto un excedente anual, después de satisfecha esa nueva carga, de. ptas 1.033.233,20

La operación ha sido tomada en firme por el Banco de Bilbao, quien, en unión de un grupo de Bancos y Banqueros, ofrece la mitad en suscripción pública.

Si ésta resultase ser superior a las pesetas 25.000.000, que se ofrecen, la adjudicación se ajustará a prorrateo, sin excepción, para reducir los pedidos a la cantidad que proporcionalmente les corresponda, la cual se adjudicará en una Obligación cuando el resultado llegue a 250 pesetas, despreciándose la fracción si no alcanza dicha suma,

Está tramitándose el expediente para que esta emisión quede admitida a la cotización oficial de las Bolsas Españolas, la cual se espera quede acordada antes de la fecha de la suscripción.

Se admiten suscripciones en el

Banco de Préstamos y Descuentos

RAMBLA DE LA LIBERTAD, 13.—GERONA

Francisco Claret

Hojalatería

: Instalaciones y reparaciones :
Especialidad para el montaje y
reparación de transformadores
alternadores, inducidos y mo-
tores : : : : : :

Rambla Mossen Verdaguer, 14.- GERONA

Modesto Furest

Médico homeópata, higienista,
daré todos los primero y tercer
domingo de cada mes, de 9 a 1 y
de 2 a 5 en Gerona, calle del
N.º 17, pral.

BUENAS DE CONFIANZA
DE
ENRIQUE ADROHER
Progreso, 8 y Plaza San Francisco, 6
GERONA

NOTICIAS

De enseñanza

Importante para : los maestros :

Se ha firmado un decreto relativo a primera enseñanza, que reúne por completo la legislación vigente. Para el ingreso en el magisterio se establecen dos turnos; el de oposición, para un 75 por 100 de las vacantes, y el concurso de interinos para el 25 por ciento restante, formado por las localidades de mayor población de derecho.

La oposición se lleva a las capitales de provincia, se procuran dar garantías que aseguren los conocimientos prácticos de los opositores y la verdad del sufragio de los jueces.

Para el ingreso de interinos se establece un concurso de interinos por provincias, en el que se admite a todos los que tengan prestados servicios interinos, computables hasta la fecha de la petición.

El nombramiento de los interinos deberá recaer precisamente en opositores aprobados con derecho a ingreso, los que serán para las mejores escuelas, y en antiguos interinos los demás, con objeto de que después de demostrar sus conocimientos teóricos, adquieran la práctica, y los dos años estén en el servicio hasta su colocación en propiedad.

Además, se establece para cuando termine la colocación de los actuales interinos, que pasen estos nombramientos a los directores de las Normales, que premiarán con ello a los alumnos más aventajados después que reciban un curso práctico en la capital de cada provincia, adquiriendo con ello el derecho a la propiedad.

Así, sin suprimir las oposiciones, no quedan como único medio de ingreso.

Respecto de los ascensos, se suprimen las oposiciones restringidas para plazas de 4.000 3.500 y 2.000 pesetas, a sólo el 50 por ciento de las vacantes absolutas.

Se admite a los concursillos a todos los maestros, incluso los de excepción, pero sin perjuicio de los que sirven escuelas unitarias.

Los concursos generales de traslado se reducen a uno anual.

Se hace desaparecer la obligación de llevar dos años en las escuelas y se establece como fecha única de posesión la del primer día de curso para cortar los abusos actuales.

Para el reingreso, se suprime el sorteo de escuelas, pudiéndose solicitar fuera de concurso.

A los consortes se les otorga sólo una de cada dos vacantes, en las poblaciones pequeñas, y una de cada tres, en las demás.

Sólo podrán ir a la excepción de graduadas, donde las haya.

Se da preferencia extraordinaria a los consortes de maestros y los de funcionarios del Estado, pero se exigen dos años de permanencia y a los de provincias cuatro.

Respecto a permutas se reduce un año la limitación para conseguirlas y para pedir otra escuela después de lograda.

Se establece la excedencia en pérdida de escuela y conservación de todos los demás derechos para el magisterio nacional.

Respecto de los expedientes gubernativos, se suprimen las penas de suspensión de todos los sueldos y el expediente de medio haber.

Se suprimen los que llevan consigo pérdida temporal de escuela y se sustituye por la de prohibición de servicio.

En el escalafón se modifican los expedientes de incompatibilidad substituyendo el traslado por sorteo por la obligación de solicitar en concurso.

En las substituciones se limita el tiempo de servicio para solicitarlas, y se conceden sin limitación a los ciegos y a los locos.

En jubilaciones se dispone que ningún maestro cese hasta que esté clasificado y se dan reglas para conseguirlo.

Se dispone la publicación del escalafón del magisterio cada dos años, en forma de folleto y con distribución de las plantillas y servicios y relación de altas y bajas y alteraciones en la Gaceta el año en que no se publique.

Retribuciones.—Se da un plazo para solicitarlas, declarando, una vez terminado, caducados todos los derechos.

El decreto consta de 67 artículos.

Postales

FIGUERAS

Restablecido de su indisposición ha vuelto a encargarse de su destino el organista de la Parroquia Rdo. Lleys, lo que celebramos.

—El Ayuntamiento ha acordado comprar la primera de las casas que ha de desaparecer, como tenemos dicho, de la Rambla y acordado al expediente de expropiación forzosa si es preciso, para el ensanche de la carretera de Besalú a Figueras, a la que tal reforma afectaría, no se logra aminorar las exigencias.

en lo elevado del precio a que parecen dispuestos algunos propietarios.

—Las fiestas religiosas de la Pascua fueron celebradas en nuestra parroquia con el acostumbrado esplendor. En la procesión del Ángel, cantó con gran afinación el Regina Celi el niño Miravittas y la Capilla de música que dirige el señor Cervera ejecutó bellamente una escogida Misa en los Divinos Oficios.

—Se ha despedido la Compañía dramática Casals-Cazorla, habiendo dejado muy buen recuerdo de su notable actuación.

—Hállase enfermo el Rdo. Sabadi, capellán de nuestro Santo Hospital, al que deseamos un feliz restablecimiento. Ante la contingencia de que se le tenga que nombrar suplente o sucesor, caso de imposibilitación física, para el nombramiento que depende de la Junta del benéfico establecimiento son ya varios los pretendientes.

—El viernes por la noche se inauguró una importante sociedad de conciertos en el Teatro Principal.

—Al terminar la presente se prepara el solemne acto de llevar procesionalmente el Santo Viático a los impedidos, solemnidad preparada para la mañana de ayer sábado.—C.

CASSÁ DE LA SELVA

Diumenge se celebrá amb tota solemnitat la festa de la Divina Pastora. Després de la devota processó se ballaren sardanes a la plassa de la Coma.

—Dilluns tingué lloc el piadoso acte de portar el Sant Viatic als malalts per al compliment pasqual.

—La secció dramática del teatre del Col·legi de Sant Josep prepara per a dintre de poc el precioso drama en tres actes «El misteri del bosc» i el xistós sàinet «Els deixebles d' en Sherlock Holmes».

—Aquesta setmana l'Orfeó Catalunya comensa els assaigs per al concert del propi viuent dia de Santa Espina.

—Continúa en nostra vila el destacament de guardies civils concentrats aquí desde la suspensió de les garanties constitucionals.

—S'ens diu que nostre Ajuntament ha acordat no fer festa major aquest any a causa de la fonda crisis que estém acravessant.

Aprobariam qu'aixó fos cert i qu'es complís al peu de la lletra aquesta disposició en lo referent a diversions populars, però en dup-tém amb fonament ja que el mateix dia de Pasqua en quasi totes les societats se feu funció teatral o ball i en els cines hi hagué atracció, de manera qu'a la nit no quedá ningú a casa seva.

—Diumenge passat nostre bon

amic, el notable escriptor Mn. Gay fou presentat al Sindicat Agricol com a Consiliari.

Ne feu la presentació a n'els socis nostre volgut senyor Rector.

Aquesta benemérita societat i tota nostra vila te fundades grans esperansses en el jove, intel·ligent i zelós sacerdot qui ha vingut a casa nostre disposat a treballar i a sacrificar-se pel be del poble.

A treballar, doncs, i a pasar tots nostre gra de sorra al grant edifici de la regeneració social de Cassá de la Selva.—C.

Religiosas

Martes
17
Abril

Mes consagrado a
los Dolores y Soledad de la Virgen

Hoy. — Santos Aniceto, papa y mártir; Benito José Labre, confesor; Elias, presbítero. y la Beata María Ana de Jesús.

Mañana: Santos Apolonio, senador y mártir; Eleuterio obispo y mártir; Gabino cardenal y confesor.—Santa Antia, mártir.

CUARENTA HORAS: Se celebran en la iglesia del Mercadal, siendo las horas de exposición: por la mañana, desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde, desde las 5 y media a las 7 y media.

LITURGIA

Rectificacions.—Foren tantes les errades de correcció y d' imprenta amb que eixí a la llum la nostra última crónica litúrgica sobre la «Dominica in albis», que ens exigeix quatre mots de rectificació per tal de deixar les coses en son lloc.

En primer terme, l' ortografia així catalana com llatina sortí força malmenada, no duptant, però, que el bon sentit dels llegidors haurà esmenat les faltes.

Les de concepte son ben xic remarcables. Diu en el primer apartat que les vestes blanques dels neofits era senyal de ignorancia baptismal quan lo per nosaltres escrit era *ignocencia baptismal*, que porta aparellada le gracia conferida en el Sagrament regenerador.

En el quart apartat també s'hi diu erroniamment que la segona aparició de Jesús ressucitat tingué lloc vint dies després de la primera. Ben clar es el text exangélic *post dies octo*—perqué deguéem esforçar-nos en dir que nosaltres escriguérem *vuit* transformat per els caixistes en el *vint* de la crónica.

El cambi de *vos dits desconfiats*—referint-se a Sant Tomás—per *vos dits confiats*, no té importancia.

Rectifiquem eixos errors per tal de donar a les nostres humils cròniques litúrgiques un major grau d'autoritat que les fassi aptes per contribuir a l'assabentament espiritual del nostre poble, únic fi que ens mou a la seva redacció.

S. J.

Eclesiásticas

Nuestro queridísimo Prelado salió anteayer para Mataró, acompañado de su familiar Rdo. Juan Mas, en el tren correo de la tarde.

El objeto del viaje fué para asistir al aniversario, que se celebró ayer mañana en dicha ciudad, en sufragio del alma del llorado patricio Emilio Cabanyes, padrino de consagración episcopal del Doctor Mas.

Su Ilma. regresó a esa por la tarde en el tren de las 6.

—Se espera para uno de estos días en la Casa Misión de Bañolas a nuestro Rdo. Prelado, quien se propone visitar y dirigir su paternal palabra a los muchos sacerdotes que están practicando ejercicios espirituales en aquella Santa Casa.

Militares

Ya no se disuelven los batallones de cazadores de Africa, sino que se aumenta su plantilla.

Ya no formarán grupo ni medias brigadas, como en el Decreto de reorganización se disponía, sino que serán independientes, y cada uno tendrá seis compañías, con una sección de ametralladoras, un teniente coronel, dos comandantes, nueve capitanes, 25 tenientes, médico, capellán y músico mayor, tres suboficiales, siete brigadas, 41 sargentos, 85 cabos y 19 cornetas, 6 educandos, dos músicos de primera, 4 de segunda, diez de tercera, 6 educandos, 26 soldados de primera y 845 de segunda: en total 1.031 hombres.

Esta organización debe implantarse tan pronto como se pase la revista de Abril.

DE LOS NUESTROS

La Junta regional del partido tradicionalista está organizando un banquete en homenaje al candidato jaimista por Manresa don Pedro Vives. A dicho acto asistirán todas las Juventudes tradicionalistas de Barcelona.

—La sección de Sports del Centre «Crit de Patria de Barcelona» está organizando los trabajos para las carreras a pié de montaña, que tendrán lugar con motivo de celebrarse la «Diada Jaumina» en Pedralbes el día 13 del mes de Mayo, organizada por la Sección Política del mismo Centro.

En dichas carreras tomará parte el campeón de la Copa «Crist de Patria» don Just Aparicio al mismo tiempo que valientes corredores de todos los Circulos tradicionalistas de Barcelona.

Generales

En el vecino pueblo de Santa Eugenia se ha celebrado la inauguración y bendición del nuevo cementerio.

Asistió el Ayuntamiento en corporación las autoridades locales y el pueblo en masa.

El Rdo. Sr. D. José Guell, cura ecónomo bendijo el cementerio y pronunció un discurso.

Los periodistas olotenses se han reunido en fraternal banquete en la fonda de «La Estrella», para celebrar la constitución definitiva de la Asociación de la Prensa Local.

El Sr. Comandante auxiliar de Somatenes, don Fernando Fernández, ha pasado la revista anual reglamentaria, de los somatenes de Besalú, Beuda, Parroquia de Besalú y Mayá del distrito de Olot.

Ha cesado en el cargo de jefe de la Central de Teléfonos interurbanos de la Sección de Olot, don Ricardo Palá, habiendo sido nombrado para substituirle el oficial don Pedro Fajardo Caballero.

En San Aniol de Gujas, término municipal de Oix, y lugar conocido por Gumarella, ha sido encontrado ahogado el colono del manso «Cots» Francisco Iglesia, de unos treinta años de edad.

Creése que se trata de un accidente casual.

La Junta directiva de la asociación «La Caridad» de Santa Coloma de Farnés, ha tenido a bien obsequiarnos con una memoria de la gestión de dicha asociación durante el año 1916.

Según el balance los ingresos importan 5.206'60 pesetas y los gastos 4.706'95 pesetas, quedando un remanente de 500 para el próximo ejercicio.

La orquesta «La Principal»; de Palafrugell, ha sido contratada para lo que falta de este mes en la siguiente forma:

Días 15 y 16, Arenys de Munt; 21, 22 y 23, San Juan las Font; 24, 25 y 26, Balcereny; 27 y 28, Barcelona, y 29 y 30, Breda.

La junta del Orfeó Emporium de La Bisbal, ha acordado que éste asista al proyectado homenaje que ha de celebrarse a últimos del próximo mes de mayo en Barcelona, en honor del Orfeó Catalá y de su ilustre director Luis Millet.

En San Feliu de Guixols fueron robadas varias cañerías de plomo valoradas en unas 12 pesetas al

vecino de dicha ciudad don Rufino Romá.

La guardia civil practica las oportunas gestiones para la captura de los autores del hecho.

En Llagostera y en la casa de campo conocida por Molina de Cumpaño, se suicidó arrojándose por una ventana el colono Pedro Arbúsi de 58 años de edad.

Motivó tan extrema resolución el parecer una enfermedad crónica que padecía.

Locales

Hoy se celebrarán en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, solemnes funerales en sufragio del alma del que fué distinguido amigo nuestro y correligionario el procurador de los tribunales, don Joaquín Mas y Ministrál.

Con tal motivo reiteramos a su afligida esposa doña Aurea Campillonch, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Ha sido entregada a la guardia municipal por Gaspar Bancells, soldado de esta plaza una llave encontrada en la Rambla de Alvarés, la cual queda depositada en esta Mayordomía municipal a disposición del que acredite ser su dueño.

Se ha autorizado por el Rectorado a don Casimiro Riva, para dirigir un colegio no oficial de niños en Gerona.

A fines del presente mes contraerá matrimonio en esta ciudad el joven industrial don Poncio Casellas con la bella señorita Emilia Casademunt, hija de nuestro estimado amigo y correligionario don José Casademunt, almacenista de La Rodona (Santa Eugenia).

Anticipada enhorabuena.

Ha marchado a Ullá el alcalde de esta ciudad don Luis de Llobet, habiéndose hecho cargo de la alcaldía el primer teniente Sr. Basols.

Durante la última semana, la sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha verificado las siguientes operaciones:

Cobros, 47.587'11 pesetas.

Pagos, 54.506'56

Libretas nuevas, 25.

En la presente semana se halla de turno el Vocal de la Junta de Patronato don Cristóbal Grober Viotti.

Ha regresado de Madrid el jefe de Obras públicas señor Ortiz Repisso.

Parece que la huelga de albañiles está en buen camino de solución.

El jueves próximo día 19, se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, solemnes funerales para el eterno descanso del alma del malogrado joven artista escultor don Fidel Aguilar Marcó. (Q. E. P. D.)

Ha sido encontrado en la vía pública, un llavín señalado con un número, por don Francisco de Día Durán, el cual lo entregó a la guardia municipal para su depósito en la Mayordomía municipal, a disposición del que acredite ser su dueño.

—La señorita Rosa está pálida, desmirriada, no tiene humor ni alegría, está triste, vomita con frecuencia, digiere mal, sufre desarreglos y se cansa a la menor fatiga.

La institutriz llama la atención a la señora y le recuerda que en un caso semejante la paciente halló una milagrosa curación con el JARABE HIPOFOSFITOS SALUD.

Quince días después, la madre le convirtió en acérrima propagandista del JARABE SALUD, ponderando sus excelencias. La niña, desde entonces salta, está contenta, tiene el mayor apetito y ha recobrado el color de sus mejillas.— Único aprobado por la Real Academia de Medicina, veintisiete años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tintes rojos se lee HIPOFOSFITOS SALUD.

Comulgares de impedidos

Con gran solemnidad verificóse ayer mañana la hermosa procesión para llevar el Smo. Viático a los enfermos impedidos de cumplir el precepto pascual, pertenecientes a la parroquia de la Catedral.

La procesión, que se vió concurrida por un enorme contingente de fieles, salió de la capilla parroquial de la Esperanza, en la Catedral, a las 6 de la mañana, siendo llevado el Santísimo, bajo palio, por el digno párroco Rdo. Dr. Gironella.

La música de Asia, con un piquete, escuadra y tributó a Su Divina Majestad los honores de ordenanza, dándole escolta durante todo el curso, una sección de gasteros.

Cerraban la procesión, presidiéndola, los representantes del señor Obispo, Ayuntamiento, General gobernador y Cofradía de la Purísima Sangre.

La capilla del Carmen dirigida por el Rdo. Padrós, cantó escogidos motetes durante el curso.

La religiosa comitiva regresó a la Catedral a las 9 de la mañana, tributándose al Santísimo los mismos honores que a la salida. Antes de la reserva, el Rdo. Párroco pronunció breves palabras de agradecimiento para cuantos habían contribuido al inusitado esplendor de tan tierna ceremonia.

Está mañana será llevado el santo Viático a los enfermos de la calle del Carmen acto que se omitió ayer para no alargar en demasía el curso de la procesión.

El Santísimo saldrá de la iglesia de la Congregación.

La parroquial ex-colegiata de San Félix celebrará hoy martes, la procesión del Comulgar de impedidos.

Como todos los años, saldrá a las 6 de la mañana del templo parroquial.

El celoso párroco del Mercadal Rdo. Dr. Cervera, ha fijado en las puertas de los templos de la parroquia una alocución invitando a los fieles a la procesión del Viático general que se celebrará el miércoles a las 6 de la mañana.

A juzgar por las impresiones también se verá muy concurrida.

El domingo por la tarde celebróse la velada recreativa con que los congregantes de María Inmaculada del Seminario, obsequieron a los reclusos de la Prisión provincial, con motivo del Cumplimiento pascual verificado por la mañana y en cuyo acto los presos fueron acompañados por distinguidas personalidades.

Sentimos no poder reseñar la fiesta, por cuanto la junta de Disciplina no tuvo la amabilidad de invitar EL NORTE a ella.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los siguientes pagos: Sr. Tesorero 22.491'28 pesetas; Juan Forta 103'75; Francisco Martí 110'91; María Ruiz 115'15; Juan Esparoner 37'04; Compañía M. Z. A. 6.422;

Joaquina Masó 155'61; Mayana Perixes 103'74; Antonio Sionata 71'65 B. Cabana 222'29; Anirina Molina 85'95; Vicente Baruna 226; Luis Marue 84'50; Juan Rius 13'20; Joaquín Bofill 136'72; Manuel Surros 5'38; María Monasterio 123'50; Paciano Lllach 642'20, Jefe Telégrafos 150; Jaime Martinell 750; Jaime Tubert 385'80.

Ayer por la mañana, en el mercado de la pescadería, el veterinario inspector señor Gimbernát, decomisó un atún, por no reunir las condiciones de salubridad para la venta pública. Dicho atún procedía de Barcelona, y son muchísimas las veces, por no decir diariamente, que en este mercado se venden muchísimas clases de pescado de esta procedencia que no reúnen ninguna condición para la venta pública.

Mucho celebramos, la diligencia con que ha obrado dicho señor veterinario y celebraremos muchísimo, el que de hoy en adelante obre en igual forma para el bien de la salud pública.

Con una mañana espléndida transcurrió el domingo.

A media tarde, una fuerte y molesta ventolera interrumpió los paseos por las afueras, llegando más tarde a caer algunas gotas.

El día de ayer, lunes, fué inmejorable; pero todavía no puede darse por asegurado el tiempo hasta tanto haya terminado el influjo de la luna de marzo.

Diario de Gerona, con ingenua alegría muestra su alborozo por la división que parece reinar en las filas jaimistas y con su peculiar maquiavelismo, se hace eco de algunos conceptos por nosotros expuestos en este orden de cosas puramente interno.

No resplandece en la intervención del colega la proverbial habilidad de que hacen gala su director e inspiradores.

Asegúrase que las entidades esperautistas de esta ciudad preparan algunos actos necrológicos a la memoria del fundador de la lengua internacional Esperanto Zammenhoff que acaba de fallecer en Varsovia.

Busquets y Llapart

Banqueros

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrerías, 6

Teléfonos: Urbano, 88 — Peninsular, 53

Apartado de orreos, núm. 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Nos encargamos de añadir nueva hoja de Cupones a los títulos de Renta Rusa 5 por 100.

PAGAMOS LOS CUPONES

Interior, Amortizable, Municipios, Alicantes, Catalanas, Filipinas, etc., de 1.º de Abril

y los de Renta Rusa 5 por 100, vencimiento 1.º de Mayo

Gran Fonda ARTIGAS

Muy recomendable para los tradicionalistas y católicos en general
De absoluta confianza y garantía para Rdos. Sacerdotes.
Hospedaje cómodo, espacioso e higiénico
cuarto de baño, timbres y luz eléctrica en todas
las dependencias de la casa : : Espléndidas habitaciones.
Pensión diaria 3⁵⁰ y 5 ptas. — Cubiertos de 3 o 4 platos, postres
y vino de postres 1⁵⁰ y 2⁵⁰

ABONOS CONVENCIONALES POR TEMPORADA

Calle Ancha 23, 1^a, esquina calle Calabaza. Frente a la Iglesia de la Merced. — BARCELONA

NOTA: Todos los tranvías del pie de las estaciones pasan a un minuto de distancia de dicha caosa



El Arte Cristiano

FUNDADO EN 1880

Vayreda, Bassols y Compañía

S. en C.

Olot (Gerona)

Estatuaria religiosa en «Cartón Madera», con privilegio exclusivo y favorecida por decreto de

la Sagrada Congregación de Ritos e Indulgencias de 1.º de Abril de 1887
Medallas de Oro y Diplomas de Mérito extraordinario en las Exposiciones Universales y Nacionales de Barcelona, Chicago, Londres, Lugo, Zaragoza, etc.

Representante en Gerona: ANTONIO BONET, Ciudadanos, 20

Fumadores:

Premiado en la Exposición de París de 1900.



Premiado en la Exposición de Barcelona en 1888.

Vegetal y sin cola

Tropou Palladiou y bizcochos de carne

Alimento ideal a base de harina de carne y huevos, recomendado por los médicos a los débiles, convalecientes, anémicos, delicados del estómago, impotentes, niños raquíticos y mal nutridos, desarrollo de los pechos, etc.

Se puede engordar 4 Kilos al mes con este poderoso tónico de la terapia moderna italiana.

El exitazo obtenido en España lo certifican los muchos partes de gratitud insertados en el interesante folleto que remite gratis el representante

Juan Bartolomé, CARRETERA, 56

Gironella

De venta en farmacias

Dr. Pérez Xifra, Abeuradors, 2 } Gerona
Francisco de A. Roca, Plaza del Oli }



Fumadores:

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado

Pape Jordá

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Precios de suscripción: 4 pesetas trimestre.—Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas

No se devuelven los originales
Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa

Texto escogido

Extensa información local y provincial

Redacción y Administración, Progreso, 7, GERONA

Teléfono número 5

Banca y Bolsa :

OPERACIONES EFECTUADAS EN BARCELONA EL DÍA 16 ABRIL 1917

Información de la Banca Busquets y Llapart, de Gerona

Deudas del Estado						
Interior	4%	Serie A	75'70	Almansas	4%	82'75
		B	75'00		3%	67'75
		C	75'50	Alsasua	4 1/2%	88'50
		GH	75'00	M. Z. Alicante	5%	A 100'75
Amortizable	5%	A	96'30		4 1/2%	B 90'50
		B	94'40		4%	C 79'85
		C	94'50		4 1/2%	D 79'25
Amortizable	4%	A	86'00		4 1/2%	E 90'75
		B	86'10	T. B. Francia	2 1/4%	54'50
		C	86'10	F. C. Andaluces	4 1/2%	87'00
Exterior	4%	A	83'85	interés fijo	3%	56'50
		B	83'70	Secundarios	4%	71'00
		C	83'50	Sarria a Barcelona	6%	103'00
		D	83'50	Puerto de Melilla	6%	102'50
		GH	84'25	Sevilla	5%	94'00
				Gijón	5%	94'00
				Barcelona	4 1/2%	97'00
Deudas Municipales y Provinciales						
Municipios	Semestre	4 1/2%	83'00	Construcción Naval	6%	103'50
	Trimestre	4 1/2%	83'00	Catalana Gas y Elec.	4 1/2%	85'50
		1906-ABC	82'50	Eléctrica-Cataluña	5%	93'75
		1907 D	82'50	La Palma de Mallorca	6%	104'00
		1910 D	82'50	Asfaltos Asland	5%	89'00
		1912 B	82'50		6%	98'00
		E	81'00			
		F	80'25			
		1913 B	82'75			
		1916 B	82'75			
		B. Reforma	82'25			
	Ensanche	1899	92'50			
		1907	88'00			
		1913	86'50			
Diputación de Barcelona	4 1/2%		85'25			
Mancomunitat de Catalunya			85'35			
	Caixa C. Comunal		84'00			
Bonos Exposición Eléctricas			87'75			
Obligaciones						
Norte	Segovia	4%	83'75			
	Huesca	4%	82'00			
Fin de mes.						
				Exterior		83'35
				Nortes		67'60
				Alicantes		68'30
				Andaluces		69'05
				Orneses		16'40
				Filipinas		132'00
				Colonial		57'75
				Mercantil		48'50
				Platas		46'80
Cambios extranjeros						
				Francos		81'60
				Libras		22'20
				Dollars		4'75

“Pectoral des Vosges” calma el asma

Pectoral des Vosges

ES PREPARADO EN EL
LABORATORIO CIVIL DE MADRID

EXIJASE EN CADA CAJA LA
MARCA REGISTRADA

Número 27.514

A base de savia de pino

Eucaliptos

Miel de los Vosges

etc., etc.

Efectos sorprendentes en las
Anginas, Amigdalitis, Asma,
Bronquitis, Catarros, Coriza,
Laringitis, Tos

Estimulantes de las vías res-
piratorias. Tonifican los bron-
quios. Purifican el aire que se
respira. Perfuman el aliento.
Facilitan la espectoración.

Indispensable al NIÑO al salir
de la escuela, al OBRERO al
salir del taller, al EMPLEADO
al salir de la oficina. No olvi-
des las pastillas de “Pectoral
des Vosges” en los días lluvio-
sos, de niebla y en general
días húmedos.

Precio de la caja: 0'60 pesetas

Por correo franco domicilio, 0'70 pesetas

Depósito Sucursal para la provincia de Gerona:

Farmacia “LA CRUZ ROJA”

F. de A. Roca, plaza del Oli

De venta en la provincia de Gerona:

Farmacia de Luis Bonmati, Anglés.
Farmacia de R. Martín (sucesor de Deulofeu),
Figueras.
Farmacia de Juan Cardelús e hijos, Olot.
Farmacia de Juan Pujol Rubió, Bañolas.
Farmacia «Doctor Botet», Cassá de la Selva
Farmacia de don Ramón Olmo, La Bisbal.
Farmacia, J. Cruañas, San Feliu de Guixols.

De venta en Madrid:

POMPEYO GIMENO, Fuencarral, 120
FARMACIA DEL MEDIODÍA, Atocha, 110,
SUCESOR DEL DR. GARRIDO, Luna, 6.
Droguería San Antonio, Corredera Baja, 27.
Droguería de Sucesores de L. Moreno, Plaza
del Progreso, 11.
Droguería «La Alemana», Pez, 11.

De venta en Santander:

Droguería de Vilafranca y Calvo, Blanca, 15.

De venta en La Coruña:

Sucesores de J. Villar, Real, 82.

Depósito general para Aragón

Gran Farmacia de

RIVED Y CHÓLIZ

Calle don Jaime I, Zaragoza.

“Pectoral des Vosges” cura los constipados

“Pectoral des Vosges” cura la Bronquitis

“Pectoral des Vosges” cura la Tos